



EDITORIAL

Hidroituango no puede parar

Las decisiones de los distintos involucrados en este megaproyecto no deben perder de vista garantizar la seguridad energética del país.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio



Facebook



Twitter



LinkedIn



Enviar



GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Tras tres años del colapso del túnel auxiliar de desviación del proyecto hidroeléctrico Ituango, que desató una profunda crisis que no se ha superado completamente, el panorama de esta crucial megaobra de infraestructura eléctrica se ha vuelto a enredar. La situación recientemente se ha complicado tanto desde el frente jurídico y financiero como desde el político.

A las dificultades derivadas de los retrasos de la construcción se han sumado investigaciones y decisiones de los entes de control y, hace pocos días, la admisión de Coninsa y Concreto -empresas del consorcio CCC Ituango- en proceso de reorganización de la Superintendencia de Sociedades. Además, el fallo, en primera instancia, de responsabilidad fiscal de la Contraloría por 4,3 billones de pesos, que incluye ambas compañías y una veintena de personas jurídicas y naturales, ha aumentado la presión financiera sobre la continuidad del proyecto.

En medio de este pulso por esos dineros, el alcalde de Medellín y presidente de la junta directiva de EPM, Daniel Quintero, acusó a los contratistas de CCC Ituango de haber “bajado la calidad de materiales, de los alambres, de las mallas y de los pernos” y de haber tomado decisiones irresponsables. A lo anterior han respondido tanto las empresas señaladas como los dirigentes gremiales, Bruce Mac Master, de la Andi y Juan Martín Caicedo, de la Cámara Colombia de Infraestructura. Estos últimos alertaron sobre el despliegue de “estrategias mediáticas de desinformación, manipulación y daño a personas y organizaciones”.

Cuando se registran estas distintas situaciones políticas, jurídicas y económicas alrededor de un proyecto hidroeléctrico que debería entrar en operación en el segundo semestre de 2022 y aportar el 17 por ciento de la energía del país, no queda más que elevar las alertas y buscar los caminos adecuados para resolverlas. En primer lugar, todos los actores involucrados en este megaproyecto no deben perder de vista en sus decisiones la urgencia de garantizar la seguridad energética de Colombia.

Sin desconocer la necesidad de avanzar en las distintas investigaciones de los

Lo más leído

1. Senado aprobó el Presupuesto General de la Nación 2022
2. ¿Cuánto le entraría a Colombia por la crisis energética?
3. El país registró menos de 1.000 contagios por covid en el último día
4. Se viene el primer día sin IVA: consejos para comprar más seguro
5. Vuelve los días sin IVA: todo lo que debe saber para estas fechas
6. Dólar inicia la semana con leves pérdidas

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

18/10/2021 **Dos medidas inconvencientes**

15/10/2021 **Dinámicas regionales**

14/10/2021 **Primera línea de la crisis migratoria**

12/10/2021 **La discusión del mínimo**

En descubrir la necesidad de avanzar en las distintas investigaciones de los entes de control y el respeto a los procesos debidos de esas entidades, así como sus fallos y el establecimiento de responsabilidades, se deben encontrar alternativas para que las obras en Ituango no se detengan. La parálisis parcial o temporal del proyecto es una opción con implicaciones técnicas y económicas muy inconvenientes, como lo afirmaron conjuntamente los siete decanos de las facultades de ingeniería en Antioquia.

[VER TODAS](#)

Es perentorio que las incertidumbres que hoy se ciernen sobre Hidroituango tengan una ruta en la que, si bien no se resuelvan de una manera concluyente, se genere el espacio suficiente para la continuación de las obras, que ya cuentan con un avance mayor al 80 por ciento. Al mismo tiempo, el Gobierno Nacional tiene la responsabilidad de ir minimizando el impacto en la demanda energética nacional, el costo y las tarifas de energía, que podría desatar mayores retrasos en la entrada de operación de Ituango.

La vulnerabilidad del sistema eléctrico ante ese escenario indeseable no es menor y requiere estrategias.

La mira del Gobierno Nacional, gobierno local, contratistas, órganos de control, EPM y demás actores no puede desviarse de la necesidad de cumplir con este último tramo de construcción y de asegurar la entrada en operación de Hidroituango, sin eximir a nadie de responsabilidades ni dejar de desenredar la actual maraña.

Francisco Miranda Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: [@pachomiranda](#)



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#)

[LUNES](#)

[MARTES](#)

[MIÉRCOLES](#)

[JUEVES](#)

[VIERNES](#)

[Otros columnistas](#)



Andrés Espinosa
Fenwarth

Miembro del Consejo
Directivo del ICP

El regreso de la inflación

La Junta Directiva decidió, de manera prematura, incrementar la tasa de interés en 25 pbs. al 2% y enfriar la reactivación económica.

Carlos Enrique Cavellier
Coordinador de sueños de
Alquería

¿Un archipiélago de ciudades?

La extensión al desarrollo territorial rural debe ser uno de los parámetros de nuestro desarrollo hacia el futuro.

Miguel Gómez Martínez
Presidente Fasecolda

Paralelismos

Ni los tiempos, ni los lugares, ni la historia de España de entonces son iguales a la Colombia de hoy.

Claudia Milena
Manjarrez

Directora Corporación
CICCE.

Estado, un socio que aporte a las empresas

Uno de los costos más altos en la generación de empleos para las empresas, son los laborales.

Carlos Enrique Cavellier

Coordinador de sueños de
Alquería
carlosenriquetcavellier@gmail.com

7 frutas bajas para mejorar la educación

El tema es hacer las cosas simples y que funcionen bien de manera masiva.

TE PUEDE GUSTAR



Los colombianos recibirán formación gratuita para inversores

Mister Market Pro | XTB



Ve todo desde kilómetros de distancia como si estuvieras junt...

OptiZoom

Enlaces Patrocinados por Taboola



Millonario premio de lotería se sorteará en Colombia. ¡Lea cómo...

My Lotto Store

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Claudia López le ha ganado tres tutelas a Colombia Humana

FUTBOLRED

¿Estará en los planes de Rueda? Pedido especial de 'Teo' a Valenciano

Motor

Imágenes oficiales de la nueva Fiat Pulse

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68R-70.